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Editorial 
 

 
 

 

La Eucaristía prolongación de la encarnación 
 

José  Luis Vázquez Borau 

 

La travesía por el desierto es ardua. 

Yermo grande, tierra de sed y sin 

agua, lugar de la prueba antes de 

entrar en la tierra prometida. Para 

realizar esta empresa hace falta la 

conversión del corazón. Renunciar 

a la «posesión» de los bienes y del 

propio yo, para que el espíritu 

humano se acrisole y se disponga 

al encuentro con Dios. 

El desierto ofrece un sufrimiento 

«activo» en donde el ser humano 

busca el rostro de Dios, 

entregándose a una vida de 

penitencia y de mortificación. Pero 

también existe, como paso 

posterior, el desierto «pasivo» 

donde uno se somete a la 

purificación. Es importante crear 

un espacio de desierto en nuestro 

corazón, para hacer silencio, a fin 

de que Éste pueda poseernos por 

entero e iluminar nuestro interior. 

En medio de las dificultades del 

desierto, Elías recibió alimento 

para recuperar las fuerzas y 

continuar el camino hacia 

el  monte de Dios, el Horeb. 

El desierto no es solo el lugar del 

sufrimiento, de la soledad y de la 

indigencia. Puede ser también el 

lugar de la purificación, el lugar de 

los grandes silencios, donde el 

amor sufre y también espera. El 

desierto se asocia a lo pasajero, 

pues nos obliga a caminar, pues 

detenernos significaría la muerte. 

Nos sostiene la fe, que es confianza 
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plena en Dios. A veces, en el 

silencio, se intuye con nitidez su 

voz, orientándonos en la travesía. 

En la aventura de la vida, no todos 

vamos por el mismo camino, pero 

todos estamos llamados a realizar 

el mismo viaje.         

Y,  tarde o temprano, si no nos 

detenemos, encontraremos los 

mismos obstáculos. 

Nuestro Guía sabe lo que más nos 

conviene cuando el camino se 

vuelve oscuro y penoso, pues este 

viaje lo emprendemos en la fe y no 

en la visión. Vamos hacia un lugar 

que no conocemos, por un camino 

que no sabemos. Pero, mientras 

llegamos, un norte nos sostiene: 

vivir en conformidad con el Amor 

en cada momento que nos toca 

vivir.
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Jornada abierta con el arzobispo cardenal de Rabat, en Bilbao 

Cristóbal López Romero: "El conocimiento y la amistad derriban 

muchos prejuicios en el diálogo ecuménico e interreligioso" 

 

La Iglesia universal celebra la Semana de Oración por la Unidad de los 

Cristianos del 18 al 25 de enero. Con esta ocasión, el arzobispo cardenal de 

Rabat, que se encuentra 

estos días en Bizkaia, ha 

señalado la importancia del 

conocimiento mutuo y la 

amistad para abordar el 

diálogo ecuménico e 

interreligioso. En la jornada 

que tuvo lugar el sábado en 

Bilbao, el religioso salesiano 

respondió con sencillez y 

transparencia a esta y otras 

cuestiones que le dirigió el 

público asistente. 

La intervención de Cristóbal López Romero, arzobispo cardenal de 

Rabat, no dejó indiferente al numeroso público que se dio cita en la jornada 

organizada por el IDTP (Instituto Diocesano de Teología y Pastoral). 

Con un verbo claro, conciso y ágil dejó varios titulares en una jornada que 

constó de tres partes. Una primera en la que el arzobispo ofreció sus 

reflexiones. Una segunda, en la que el público dialogó con otros en torno a 

lo escuchado mientras compartía un café. Y una última parte, en la que las 

personas asistentes tuvieron la oportunidad de preguntar al cardenal sobre 

diversas cuestiones. Salieron temas como el papel de la mujer en Marruecos 

o el diálogo ecuménico e interreligioso. 

https://www.conferenciaepiscopal.es/semana-oracion-unidad-cristianos-2025/
https://www.conferenciaepiscopal.es/semana-oracion-unidad-cristianos-2025/
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Sobre el ecumenismo 

Sobre el diálogo entre los cristianos, puso el acento en juntarse para 

rezar dos veces: «una en su iglesia y otra en la 

católica, visitarse mutuamente, tomar un café juntos… Porque, no se trata 

de discusiones teológicas, sino de compartir la fe. Y en este 

caso- prosiguió– es la misma fe cristiana y es fácil rezar juntos el Padre 

Nuestro». Habló de conocerse «porque es la puerta de entrada y de ahí, puede 

salir el trabajar juntos«. Puso el ejemplo de su diócesis, donde en Cáritas, 

trabajan en coordinación con los protestantes. 

Sobre el diálogo islamo-cristiano 

En este punto, el arzobispo andaluz de nacimiento, catalán de adopción, 

misionero durante casi dos décadas en Paraguay y actual arzobispo en un 

país donde solo el 0,08% de la población es católica, subrayó que hay 

que «hablar menos de los musulmanes y hablar más con los 

musulmanes». Es importante, subrayó, «descubrir a la personas, con sus 

valores y defectos y al final decir, podemos ser amigos, podemos ser 

hermanos». 

Celebración en Begoña 

En la jornada del sábado, el cardenal celebró una eucaristía en la basílica 

de Begoña. Concelebró, entre otros, el vicario general Kerman López, ya 

que el obispo Joseba Segura había acudido a la ordenación episcopal de 

los obispos auxiliares de Valencia. Esta semana, monseñor Cristóbal López 

está dirigiendo los ejercicios espirituales de los curas y diáconos, en Berriz. 

Oración conjunta en la catedral 

El domingo, 19 de enero, tuvo lugar una oración ecuménica en la 

catedral de Bilbao, a las 19:00h. con motivo del Semana de Oración por los 

Cristianos. 

Fuente: Artículo aparecido en “Religión digital” del 13/01/2025 

  

 

https://www.conferenciaepiscopal.es/semana-oracion-unidad-cristianos-2025/
https://www.conferenciaepiscopal.es/semana-oracion-unidad-cristianos-2025/
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Peregrinos y sembradores de esperanza 

29º Jornada de la vida consagrada 

 
La XXIX Jornada Mundial de la Vida 

Consagrada en el Año del Jubileo Ordinario, 

que sitúa a toda la Iglesia bajo el signo de la 

esperanza que no defrauda (cf. Rom 5,5) nos 

llama a convertirnos en «peregrinos y 

sembradores de esperanza». 

El próximo 2 de febrero se actualizará, en el 

camino sinodal y del jubileo ordinario, el 

propósito de san Juan Pablo II cuando instituyó 

la Jornada Mundial de la Vida Consagrada, de 

modo que la Iglesia valore cada vez más 

el testimonio de las personas consagradas y 

estas renueven cuanto debe inspirar su entrega 

al Señor. 

 

Dos semillas que anuncian la esperanza 

 

En un mensaje publicado por los obispos de la Comisión Episcopal para la 

Vida Consagrada se enuncia la pregunta: ¿Qué llevan hoy en el costal de la 

siembra las personas consagradas para esparcir simiente de esperanza 

mientras peregrinan hacia el reino de Dios que se anticipa en su camino? De 

entre muchas semillas, se destacan dos que anuncian la esperanza que está 

por llegar al tiempo que aligeran los pasos de los consagrados en su 

peregrinar cotidiano: la «misión profética» y las «relaciones nuevas». 

Las simientes de misión profética que los consagrados van sembrando con 

su peregrinación albergan claros visos de una esperanza nueva. Las personas 

consagradas, fieles a su identidad profética, han de vivir despiertas, 

vigilantes, con actitud de centinelas que evitan todo adormilamiento y 

comodidad. El papa Francisco se dirige a los consagrados en los mismos 

términos en la carta apostólica con motivo del año de la Vida Consagrada. 

«Espero que «despertéis al mundo», porque la nota que caracteriza la vida 

consagrada es la profecía. Como dije a los superiores generales, «la 

radicalidad evangélica no es solo de los religiosos: se exige a todos. Pero los 

religiosos siguen al Señor de manera especial, de modo profético»». 

Siempre ha de haber semillas de relaciones nuevas en el costal de los 

consagrados. Relaciones generadas y regeneradas en Jesucristo, que se 

convierten en testimonio discipular cuando las acogemos y promovemos, 

https://www.iubilaeum2025.va/es.html
https://conferenciareligiosos.sharepoint.com/:b:/s/CONFER.sede/ERlzUzAHOqBIvJRfZcZHcicBm7POo5f4PepmCg-Qy3w_WQ?e=BfWacY
https://www.conferenciaepiscopal.es/comisiones/vida-consagrada/
https://www.conferenciaepiscopal.es/comisiones/vida-consagrada/


9 
 

como señala el papa Francisco en Evangelii gaudium. Estas relaciones 

nuevas son buenas semillas de esperanza, que tratan de alumbrar un nuevo 

mundo relacional en el que cada encuentro humano se vive como una 

celebración gozosa. 

La vida consagrada puede responder alegremente al desafío que describe el 

papa en la exhortación apostólica porque en su seno y con otros debe ser 

capaz de descubrir y transmitir la mística de vivir juntos, de mezclarse, 

encontrarse, tomarse en brazos, apoyarse, participar unos de la vida de los 

otros, haciendo realidad una verdadera experiencia de fraternidad que se 

percibe en medio del pueblo como una caravana solidaria, una santa 

peregrinación, impulsada por el convencimiento de que salir de sí mismo 

para unirse a otros hace siempre bien. 

Las personas consagradas no deben cansarse de sembrar relaciones nuevas, 

y menos aún de esparcir semillas de novedad en las relaciones que precisan 

del impulso que solo puede dar el amor de Cristo y la reconciliación con el 

Padre y con los hermanos. Es la congruencia de un modo de ser y obrar, 

personal, comunitario y sinodal, que conforma un proyecto de vida de 

«peregrinos y sembradores de esperanza» en medio de las noches de una 

humanidad sedienta de la justicia, paz y abundancia que Jesucristo ha venido 

a instaurar. 

FUENTE: Artículo aparecido en Unió religiosos de Catalunya del 14/01/25  

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.vatican.va/content/francesco/es/apost_exhortations/documents/papa-francesco_esortazione-ap_20131124_evangelii-gaudium.html
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VIVIR NUESTRA MISION COMO FUENTE DE PLENTUD  

Julia Crespo Benito CEHCF 

 

      Dios 

nos llama a 

todos a vivir 

vidas 

santas, a 

amar a los 

demás y a  

ser útiles a 

la sociedad. 

Sin embargo, existe un llamado 

específico para cada cristiano, que 

tiene que ver muy particularmente 

con los planes de Dios para esa 

persona, es decir con su misión 

particular de vida. Descubrir ese 

llamado personal y vivir para 

cumplirlo, aunque difícil, es una 

de las más agradables tareas que 

le ha sido dada a un hombre o una 

mujer. Por eso  el cristiano que 

vive en el mundo y aspira a la 

santidad, lo que tiene que hacer es 

reconocer que primero tiene una 

misión objetiva en función de su 

consagración bautismal que 

compromete su vida: ser un 

auténtico discípulo de Jesús. Y a 

partir de ese marco general, cada 

uno debe encontrar, en su propia 

historia, las gracias concretas 

(esos dones o cualidades 

especiales) que configuran su 

identidad personal y única según 

la misión específica para la que 

Dios lo pensó desde toda la 

eternidad. A este respecto 

tenemos una tremenda 

responsabilidad, pues  la falta de 

avance espiritual personal de cada 

cristiano repercute en el avance de 

la Iglesia, y la falta de sentido de 

misión de cada uno de los 

miembros de la Iglesia influye en 

la paralización de la 

evangelización del mundo. 

¿Qué hacer, entonces para 

descubrir nuestra misión? En la 

sociedad actual, en que la vida de 
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un auténtico cristiano está llena de 

retos, no es tarea fácil. Sin 

embargo Dios ha ido dejando en 

nuestra vida señales suficientes 

para que encontremos el camino.  

 

Quizás algunos signos ya los 

hayamos visto en su momento y 

han quedado sepultados en el 

olvido, pero aparecerán como 

nuevos al mirarlos de un modo 

diferente.  Dios habla de muchas 

maneras y la respuesta fiel que le 

damos en un paso abre el camino 

para que podamos descubrir lo 

que quiere de nosotros en el 

siguiente paso.   Por la fe, 

Abraham, obedeció al Señor para 

salir al lugar que había de recibir 

como herencia; y salió sin saber a 

dónde iba (He. 11:8). Lo mismo le 

sucedió a Moisés, a los discípulos 

de Jesús tras su muerte y a 

muchos hombre santos que nos 

han precedido, Dios no se les 

reveló de golpe sino a medida que 

hacían camino.  Lo mismo sucede 

con nosotros: en cada momento 

Dios nos va dando la luz y la 

gracia necesaria para que 

llevemos a cabo lo que quiere de 

nosotros en ese momento. Toda 

gracia que Dios  nos otorga tiene 

una finalidad muy concreta, lo que 

nos obliga a descubrirla si no 

queremos que se pierda y, con 

ella, se pierda también su fruto. 

San Pablo decía con toda 

humildad  “Por la gracia de Dios 

soy lo que soy; y su gracia no ha 

sido en vano para conmigo, antes 

he trabajado más que todos ellos; 

pero no yo, sino la gracia de Dios 

conmigo” (1 Co. 15:10). Esa 

comprensión de la gracia de Dios, 

eligiendo a un creyente para una 

tarea determinada, es el pasaporte 

para entrar en un servicio 

abnegado, con plena certidumbre 

de que nuestra debilidad innata no 

va a impedir que hagamos nuestra 

parte con éxito.   

En este continuo proceso de 

atención, escucha y pequeñas 

fidelidades, el Señor nos ira 

revelando la misión para la que 

hemos sido creados. No es tarea 

fácil.  
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Necesitamos  recurrir al Espíritu 

Santo para poder leer nuestra 

propia historia con los ojos de 

Dios. Tenemos que prepararnos 

para ello en un clima de oración 

frecuente, con espacios de silencio 

e ir educando nuestra conciencia 

en esa total  confianza en Dios  y 

así ir viviendo, en su gracia y en 

su amor. Debemos ayudarnos de 

la lectura y reflexión de la 

Palabra, para que esta entre en 

nuestro corazón como por 

“ósmosis” y configure nuestro 

modo de tomar opciones. Nos 

ayudará también, repasar la vida 

de los santos para dejarnos 

inspirar por sus grandes virtudes: 

su amor, su valentía, su 

generosidad, su humildad y su 

total disponibilidad a la acción de 

Dios a pesar de las dificultades y 

las dudas que como humanos 

muchas veces les asaltaron.  

En este contexto nos resultará más 

fácil hacer un discernimiento 

evangélico verdadero y 

contrastado para tener la 

seguridad de lo que Dios quiere de 

nosotros en concreto y poderle 

entregar plenamente nuestra vida 

con la total seguridad –desde la 

fe- de que tiene sentido y merece 

la pena. Nada en el mundo nos 

pueda hacer más felices que sentir 

que estamos cumpliendo el plan 

de Dios, porque en él es donde se 

halla escondida la verdad que nos 

hará verdaderamente libres y  

felices. Esa entrega total a un Dios 

fiel que nos ama con locura y que 

nos llama es la auténtica fuente de 

plenitud. “Venid y veréis” (Jn 1, 

39). 

”El Señor capacita a sus elegidos 

y les promete que recibirán cien 

veces más y heredarán la vida 

eterna” (Mt 19, 29). 

“En el amor no hay temor,- dice 

San Juan-Vale la pena dejarlo 

todo por ganar a Aquel que lo es 

todo”.  

 

A veces somos dados a pensar, 

que cumplir una misión divina 

supone tener que dejar nuestra 

actual forma de vida: familia,  

empleo, estudios… para 

disponernos a hacer “cosas 

grandes” por Dios. Aunque hay 

llamamientos que así lo requieren, 

en la gran mayoría de los casos 

Dios ya nos ha colocado en el 

lugar adecuado y es precisamente  



13 
 

dentro de nuestra realidad 

cotidiana  donde hemos de llevar a 

cabo nuestra misión. Se trata de  

intentar ser sal y luz en medio de 

la familia, entre los vecinos y 

amigos, en nuestra comunidad, en 

aquellas instancias sociales y 

eclesiales a las que tenemos 

acceso, etc.. Es cargar con 

aceptación nuestras cruces 

cotidianas, siendo un testimonio 

callado de Cristo en medio del 

mundo y en ese devenir ir 

derramando esos dones 

particulares que  por la gracia de 

Dios hemos recibido, esa sal y esa 

luz, que solo nosotros podemos 

ofrecer. Es también mantenernos a 

la escucha de la voz del Espíritu 

en medio de nuestros quehaceres 

diarios para estar prestos a 

cambiar nuestro rumbo cuando Él 

nos lo indique. Puede parecer que 

este tipo de misión es simple y 

oculta, pero no es sencilla, el 

mismo Jesús vivió en sus propias 

carnes la dificultad de ser profeta 

en su entorno próximo. Lo 

glorioso de Dios es que su gracia  

brilla aún más si cabe cuando se 

derrama en vidas sencillas y 

ocultas, que aceptan el reto de 

vivir por encima de lo natural. 

En la realización de nuestra 

misión particular, no nos 

corresponde a nosotros recibir la 

bendición de los frutos de nuestro 

esfuerzo, nuestra misión es 

sembrar no cosechar, pero sí 

experimentaremos en nuestros 

corazones la paz  y la alegría de 

estar alineados con el propósito 

divino. El grado de plenitud será 

proporcional al grado de 

compromiso que el creyente tenga 

con Jesucristo. Cuanta más 

comunión haya, mayor será la 

intensidad del servicio y mayor el 

gozo. 

Cada creyente para alcanzar su 

plenitud debe encontrar su lugar 

en la gran obra del Señor, y 

siguiendo el ejemplo de Jesús, 

realizar con diligencia absoluta la 

tarea que conlleve su misión y 

disfrutar de la experiencia de un 

sacerdocio santo, a la luz de la 

gracia del Espíritu. 
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Meditando los escritos de Carlos de Foucauld 

Misioneros aislados. Inculturación. 

 
 

“Los misioneros aislados como yo son muy raros, 

su papel consiste en preparar el camino de manera 

que las misiones que los sustituyan encuentren una 

población amiga y confiada, almas un poco 

preparadas para el cristianismo y si fuese posible 

algunos cristianos. Hay que hacerse aceptar por los 

musulmanes, llegar a ser para ellos el amigo seguro 

a quién se acude cuando se tienen dudas o penas 

con cuyo afecto, sabiduría y justicia se cuenta 

absolutamente.  

Solo cuando se ha llegado hasta ahí, se puede llegar a ser bien al alma. Así 

pues, mi vida consiste en estar en relación lo más que pueda con quienes me 

rodean, y hacerles todos los favores posibles. A medida que se establece la 

intimidad hablo de Dios con ellos, siempre o casi siempre de tú a tú, 

brevemente, dando a cada uno lo que puede tomar: huida del pecado, acto 

de amor perfecto, acto de contrición perfecto, los dos grandes mandamientos 

del amor a Dios y al prójimo, examen de conciencia, meditación sobre los 

novísimos, deber de la criatura de pensar en Dios, etcétera, dando a cada 

uno según sus fuerzas y avanzando lenta y prudentemente. 

 Hay muy pocos misioneros aislados 

haciendo ese oficio de desbrozadores; yo 

querría que hubiera muchos; cualquier 

párroco de Argelia, Túnez o Marruecos, 

cualquier capellán militar, cualquier laico 

piadoso, podría serlo. El gobierno prohíbe 

al clero secular hacer propaganda anti 

musulmana; pero se trata de la propaganda 

abierta y más o menos ruidosa; las 

relaciones amistosas con muchos indígenas, 

tendentes a conducir suave, lenta, 

silenciosamente, a los musulmanes a 

acercarse a los cristianos, llegando a ser 

sus amigos, no pueden prohibirse a nadie.   
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Cualquier párroco de nuestras colonias podría esforzarse en formar a 

muchos de sus parroquianos y parroquianas para hacer Priscila y Aquila. 

Está por hacer toda una propaganda suave y discreta con los indígenas 

infieles, propaganda que requiere ante todo bondad, amor y prudencia como 

cuando queremos llevar a Dios a un pariente que ha perdido la fe”. (Obras 

Espirituales, Antologia de textos. Carlos. De Foucauld, número 225). 

Ser hermanos que preparan el camino del Señor, desbrozando los corazones, 

eliminando prejuicios, generando lazos de amistad, dándoles a entender que 

los amamos incondicionalmente, y dejándose ayudar por ellos. Una vida 

Contemplativa simple y profunda, insertos, viviendo el "Enterramiento" en 

nuestro Nazareth, a través del apostolado de la bondad, el respeto, la amistad, 

la comprensión, sin proselitismos, sobre todo con los más excluidos. No es 

fácil, porque está nuestro patrón egocéntrico de por medio, que suele ser un 

obstáculo, que en forma paralela y simultánea, sin duda debemos también 

"desbrozar" con nuestra ascesis, oración profunda, contando siempre con la 

Operación del Espíritu Santo. "Déjense poseer por el Santo Espíritu de Dios 

y su Santa Operación" (Hna Clara de Asís)   

Hermano Pablo Cesar Ghilini CEHCF 

Camina Jesús en su incansable caminar

No te son extrañas 

las ciudades 

ruidosas, ni los 

pequeños pueblos 

alejados de los 

bullicios.  

Camina Maestro , camina solito, 

descansa en los sagrarios de los 

templos cerrados con pequeñas 

luces que titilan indicando tu 

presencia.  

Camina al encuentro y nadie se 

detiene a platicar contigo. Camina 

Jesús tocando Las puertas cerradas 

de casas ruidosas, no te canses de 

tocar Jesús amado, no te canses de 

tocar.Camina Jesús, camina, que tu 

caminar deja huella y camino 

marcado, para que no se pierdan 

los que vienen detrás.  

Camina Jesús con la iglesia, 

camina amigo, compañero, 

hermano sincero.  
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Camina Jesús, amado Maestro, que 

en silencio caminan a tu lado los 

que queremos amarte. Camina 

despacio y en silencio caminando 

los caminos recorridos. 

Camina amado Jesús, enséñame a 

aprender caminando, enséñame a 

no desanimarme, enséñame a 

seguir caminando. 

Camina Jesús por la tierras áridas, 

que con tus pasos germinan las 

nuevas fuerzas, las flores  

dormidas se levantan vigorosas y 

fuertes. 

Camina Jesús al borde de los riscos 

buscando ovejitas en peligro de 

muerte, las tomas en tus brazos y 

cambia su suerte. 

Camina Jesús, Camina.  

Hermana Guiselle Arias  
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La era contemplativa 

Nueva era y mística cristiana   

Hoy, en medio de la civilización del ruido, la confusión, la 

ofuscación, hay multitud de signos que llaman al silencio y 

a la interiorización, constatando que nos encontramos en la 

"Era contemplativa". Por esto, es muy importante analizar 

las influencias de la Nueva Era para señalar lo que se 

entiende por mística, qué es la mística cristiana y cómo 

convivir y testimoniar la fe frente al misticismo 

postmoderno. 

 

Quien es el autor? 

JOSE LUIS VAZQUEZ BORAU (Barcelona 1946), profesor y escritor, 

doctor en Filosofía y Teología, es miembro de la Familia Espiritual del 

hermano Carlos de Foucauld desde el año 1971. Es el fundador y moderador 

de la Comunidad Ecuménica Horeb Carlos de Foucauld.(IA). 

Idea principales del libro 

El libro cimentado en una rica bibliografía coloca al lector frente a la 

temática, muy en  boga hoy, sobre la religiosidad humana y el papel de la 

espiritualidad en la vida y desarrollo de la persona como su importancia en 

las relaciones humanas y en la construcción de una sociedad justa, ecológica 

y feliz. 

El texto está estructurado en cuatro partes, didácticamente presentadas: 

1- La nueva era 

La Nueva era es el ambiente cultural en el que estamos inmersos. El aquí y 

ahora que vivimos. Resultado de una red global que conecta todo pero sin 

una doctrina definida, existe una vaga espiritualidad. Luego el autor presenta 

los diversos planteamientos, tesis y padres de este movimiento. 

2-  La mística cristiana 

Aquí se explica el sentido de la palabra mística y como es experimentada en 

el sentido religioso. El termino misterio y el sentido de la oración vocal como 

la oración contemplativa y su lugar en el corazón. 
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3- La nueva era una nueva forma de relación con lo divino 

En esta parte el autor describe como la nueva era habla de una espiritualidad 

más allá de    la religión y se insiste en que lo que está en crisis en la 

actualidad no es lo espiritual, sino, algunas formas de lo religioso: 

concretamente las religiones institucionales tradicionales. La espiritualidad 

del futuro se llamará laica o de vuelta a las fuentes y de recolocar la 

espiritualidad en su lugar natural. Finalmente explica las raíces de la Nueva 

era y su relación con la mística cristiana. 

4-La era contemplativa 

 

El cristianismo es más una religión 

profética que una religión mística.  Y la 

Iglesia cristiana no es una comunidad de 

contemplativos como vocación general. 

El autor cita el teólogo Olegario González 

de Cardedal, cuando afirma: 

 

“La experiencia mística es un don de 

Dios que da a determinadas almas y que 

no se puede construir ni reclamar. Sobre 

ella como ideal conquistable no se puede 

fundar la vida cristiana, aun cuando el 

sujeto debe estar purificado y liberado, 

abierto y expectante de tal forma que Dios 

no encuentre en él ningún obstáculo para 

comunicársele cuando quiera y en la 

forma que quiera. La vasija vacía del 

hombre no garantiza que Dios pueda 

llenarla de agua, si bien esa vasija solo 

puede recibir el agua divina si está vacía 

de sí misma”. 

 

 

El libro termina con una inquietante reflexión del Cardenal Timothy 

Radcliffe: 

“La vida humana, ?Qué sentido tiene hoy? Toda cultura tiene necesidad de 

historia para encarnarse y comprensión de lo que significa ser un humano y 

de un modelo de vida. tenemos necesidad de historia que nos dice quiénes 

somos y a dónde vamos. Cuando una sociedad vive una crisis de sentido, 

        El texto se puede adquirir en amazon libros y en 
klinde 
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uno de sus síntomas es que lo narrado por esa sociedad deja de otorgar 

sentido a nuestra experiencia y queda inadaptada. Cuando la sociedad 

atraviesa un cambio profundo necesita un nuevo tipo de historia. Yo diría 

que la crisis fundamental de sentido es que la historia subyacente a la 

cultura europea, desde hace varios siglos, ya no tiene sentido: es una 

historia de progreso, de supervivencia de los más aptos, de triunfo del más 

fuerte. El héroe de esa historia está implícito en nuestras novelas, nuestras 

películas, nuestra filosofía, nuestra economía y nuestra política”. 

 

Hermano Germán CEHCF 

 

Calendario Pluricultural 2025 

Febrero 
Febrero: Fue llamado así en honor a las februa en las Lupercales, el festival 

de la purificación en la Antigua Roma: los sabinos celebraban una fiesta anual 

de purificación que llamaban februa (de februum, una especie de correa), en 

una fecha que hoy se identifica como el 15 de febrero. Tras la fundación de 

Roma y el posterior surgimiento del Imperio Romano, la urbe dominante tomó 

prestado el nombre de las fiestas 'februas' para designar el mes en que éstas 

tenían lugar, que por entonces era el último del año. 

 

1 al 7.  Semana Mundial de la Armonía Interconfesional.  
La Semana Mundial de la Armonía Interconfesional entre todas las religiones, 

confesiones y creencias es un evento anual que, desde 2011, se celebrará 

durante la primera semana de febrero todos los años. Es importante recordar 

que algunos autores señalan que existen más de 

4200 religiones en el mundo, en donde el 

cristianismo es la religión con mayor número de 

seguidores, 2000 millones de fieles, seguida 

por el islam, el hinduismo, y finalmente el 

budismo. Asimismo, se calcula que, existen 

alrededor de 1200 millones de no religiosos y 

ateos. 
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 2,- Presentación en el Templo. - (El 15 de febrero en el 

calendario juliano). 

En esta fiesta la solíamos llamar antes del Concilio “La Candelaria o Fiesta de 

la Purificación de la Virgen”. Venía considerada como una de las fiestas 

importantes de Nuestra Señora. Lo más llamativo era la procesión de las 

candelas. De ahí el nombre de «Candelaria». El calendario litúrgico, 

establecido a raíz de la reforma del Vaticano II, considera esta solemnidad 

como fiesta del Señor.  

 

 2,- SARASVATI PUJA / VASANT PANCHAMI Hindú: 

Este festival, muy celebrado en el norte de la India, marca el comienzo de la 

primavera.  Para los hindúes suele estar relacionada con Saraswati, la diosa 

del aprendizaje y las artes.  El amarillo es su color asociado. 

 

 3,-  Setsubun sai.  
Festival Sintoísta de la primavera.  Risshun, Setsubun es un festival anual de 

Japón el 3 de febrero. Esta es la víspera antes de la primavera según el 

calendario lunar japonés. Los japoneses tradicionalmente creen que el mundo 

espiritual es más cercano a nuestro mundo en este día. Como resultado, se 

cree que pueden suceder las cosas extrañas tales como los demonios que 

aparecen. 

 

 

 

 

4.  Día Mundial de la Lucha contra el CÁNCER. 
 

10,- Santa Escolástica, hermana de San Benito.  

11,- Nuestra Señora de Lourdes. Jornada Mundial del 
Enfermo.  
Este año 2025 la Campaña del Enfermo está determinada por celebrarse en 

un año Jubilar. El Papa Francisco nos propone como lema para este Jubileo: 

“Peregrinos de Esperanza”, que hacemos lema de nuestra Campaña con un 

tema en consonancia: “En esperanza fuimos salvados”  
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12, - MAGHA PUJA Budista:  

Fiesta Budista. (Fecha variable según los países). Es una celebración budista 

que conmemora el primer sermón de Budaa sus 1.250 discípulos iluminados que 

acuden a la Arboleda del Bambú en la luna llena de Magha. Buda predijo su 

muerte y dio un resumen de sus enseñanzas y un código de disciplina que todos 

los monjes deben recitar cada quince días. Este día se celebra con meditación, 

cánticos y sermones. 

 

12,-  YUAN XIAO [Festival de las linternas].  
Festival Yuan Xiao, el Festival de las Linternas es una festividad tradicional 

china que cae durante el primer mes del calendario lunar, el decimoquinto día 

y es una celebración del final de las celebraciones del Año Nuevo Chino. 

14,- San Cirilo, monje, y San Metodio, obispo, copatronos de 
Europa. 
 

15,- Parinirvana:  

Fiesta Budista.  El Día del Parinirvana, o Día del Nirvana, es una festividad 

budista Mahayana que se celebra en el este de Asia. Celebra el día en que se 

dice que el Buda alcanzó el Parinirvana, o el Nirvana completo, tras la muerte 

de su cuerpo físico. 

Los pasajes de las recitaciones del Nirvana Sutra que describen los últimos 

días de vida del Buda a menudo se leen en el Día del Parinirvana. Además, este 

día es un momento para pensar en la propia muerte futura y en la muerte de 

sus seres queridos. 

Este proceso de pensamiento refleja las enseñanzas budistas sobre la 

impermanencia. 

 

20,-  Día Mundial de la Justicia Social.  
Día Mundial de la Justicia Social se celebra el 20 de Febrero. En esta materia, 

la ONU hace referencia a la Organización Internacional del Trabajo, 

organismo especializado que integra el sistema de Naciones Unidas, y en 

especial al documento Declaración sobre la Justicia Social para una 

Globalización Equitativa. 

 

 26,- Mahashivaratri, Hindú:  
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Noche del Gran Shiva: su danza cósmica crea, mantiene y destruye 

cíclicamente el universo. 

28,- Año Nuevo Tibetano - Losar:  
Fiesta Budista.  Primer día del año 2152 del calendario Vajrayana, que 

comienza en 127 a.C., fecha de la entronización del primer rey tibetano. Al 

Año Nuevo le siguen quince días de festividades, ofrendas y oraciones por la 

paz mundial.  
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